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Niederschrift  

über die 12. Tagung des Ortschaftsrates Uthmöden der Stadt Haldensleben am 04.03.2021, von 19:30 Uhr bis 

20:10 Uhr 

 

 

Ort: in der KulturFabrik Haldensleben, Gerikestraße 3 a, Dachgeschoss  

_________________________________________________________ 
 

 
 Anwesend:  

 

Ortsbürgermeisterin  
Frau Marie Ohrdorf  

Mitglieder  
Herr Fabian Girmann  

Herr Oliver Schoppmann  

Frau Roswitha Schulz  

 

von der Verwaltung  
Frau Carola Aust  

Herr Lutz Zimmermann  

Herr Holger Waldmann  

Frau Kerstin Weinrich  

Frau Maria Kranich  

 

Abwesend:  
Frau Verena Maiwald (entschuldigt)  

Herr Christopher Appel (entschuldigt)  

Herr Johannes Kusian (entschuldigt) 

 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit    

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung    

3.  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 19.11.2020    

4.  Einwohnerfragestunde    

5.  1. Änderung der Geschäftsordnung für den Ortschaftsrat Uthmöden Vorlage: 019-OR(VII.)/2021    

6.  Risikoanalyse und Brandschutzbedarfsplanung für die Stadt Haldensleben-3. Fortschreibung 

Vorlage: 135-(VII.)/2021    

7.  2. Satzung zur Änderung der Satzung der Stadt Haldensleben über die Benutzung sowie Erhebung von 

Entgelten für die Benutzung des Alsteinklubs in der KulturFabrik, der Jugendherberge sowie der kommu-

nalen Sportstätten und Schulen. Vorlage: 148-(VII.)/2021    

8.  Neufassung der Friedhofsgebührensatzung Vorlage: 152-(VII.)/2021    

9.  Antragsaufruf zur Teilmaßnahme "Touristische Infrastruktur"    

10.  Mitteilungen    

11.  Anfragen und Anregungen 

    

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

12.  Abstimmung über den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 19.11.2020    

13.  Mitteilungen    

14.  Anfragen und Anregungen 
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Öffentlicher Teil 

 

Die Ortsbürgermeisterin Marie Ohrdorf eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr, sie stellt die Ordnungsgemäßigkeit 

der Ladungen, sowie die Beschlussfähigkeit mit vier von sieben anwesenden Mitgliedern fest. Es liegen 3  

Entschuldigungen von Herr Christopher Appel, Herr Johannes Kusian und Frau Maiwald vor. 

 

  

   

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

 

Ortsbürgermeisterin Marie Ohrdorf nimmt TOP 5 von der Tagesordnung. Dieser TOP wird in der nächsten  

Sitzung behandelt.  

Frau Aust nimmt TOP 8 von der Tagesordnung, da es keinen städtischen Friedhof in Uthmöden gibt. 

  

   

 

zu TOP  3  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 19.11.2020   

 

Schriftlich liegen der Ortsbürgermeisterin keine Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift 

vom 03.09.2020 vor. Der öffentliche Teil der o.g. Niederschrift wird von den Ortschaftsratsmitgliedern einstim-

mig, bei einer Enthaltung bestätigt.  

   

 

zu TOP  4  Einwohnerfragestunde   

 

Es sind keine Einwohner/innen anwesend. 

   

 

zu TOP  5  1. Änderung der Geschäftsordnung für den Ortschaftsrat Uthmöden 

Vorlage: 019-OR(VII.)/2021   

 

Entfällt. 

   

 

zu TOP  6  Risikoanalyse und Brandschutzbedarfsplanung für die Stadt Haldensleben-3. Fort-

schreibung 

Vorlage: 135-(VII.)/2021   

 

Frau Ohrdorf fasst die Risikoanalyse nochmals kurz zusammen.  

Frau Rosswitha Schulz, fragt, ob es eine Alternative für die Wasserversorgung in Uthmöden gibt. 

Herr Fabian Girmann verneint dieses.  

Herr Oliver Schoppmann erkundigt sich, warum in der Analyse die landwirtschaftlichen Betriebe von Uthmöden 

und Satuelle nicht aufgeführt worden sind. Frau Aust lässt dies prüfen.  

 

Der Ortschaftsrat Uthmöden empfiehlt dem Stadtrat einstimmig, in seiner öffentlichen Sitzung am 04.03.2021 

der Risikoanalyse und Brandschutzbedarfsplanung für die Stadt Haldensleben-3. Fortschreibung  

Vorlage: 135-(VII.)/2021  
 

  

zu TOP  7  2. Satzung zur Änderung der Satzung der Stadt Haldensleben über die Benutzung so-

wie Erhebung von Entgelten für die Benutzung des Alsteinklubs in der KulturFabrik, 

der Jugendherberge sowie der kommunalen Sportstätten und Schulen. 

Vorlage: 148-(VII.)/2021   

 

Die Heuherberge soll zu einer Außenstelle der Jugendherberge werden. Die Unterbringung soll mit Hilfe eines 

Schlüsselkastentresors für Touristen erfolgen. Die Reinigung übernimmt die Jugendherberge.  

Der Ortschaftsrat Uthmöden empfiehlt der 2. Satzung zur Änderung der Satzung der Stadt Haldensleben über die 

Benutzung sowie Erhebung von Entgelten für die Benutzung des Alsteinklubs in der KulturFabrik, der Jugend-

herberge sowie der kommunalen Sportstätten und Schulen Vorlage: 148-(VII.)/2021 einstimmig.  
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zu TOP  8  Neufassung der Friedhofsgebührensatzung 

Vorlage: 152-(VII.)/2021   

 

Entfällt. 

   

 

zu TOP  9  Antragsaufruf zur Teilmaßnahme "Touristische Infrastruktur"   

 

Frau Marie Ohrdorf wurde durch Herrn Oliver Schoppmann aufmerksam gemacht, ob die Bankaktion, welche in 

der Vergangenheit angeregt wurde, nochmals aufgegriffen werden könnte.  

Die Bankaktion beinhaltet die Aufstellung von Bänken an bestimmten touristischen Orten um die Radwege und 

die Umgebung attraktiver zu gestalten. Von Seiten der Stadt wurde die Aktion damals abgelehnt, mit der  

Begründung, dass die Müllbeseitigung mitberücksichtigt werden muss. Es müssen hierfür vom Stadthof an den 

entsprechenden Stellen Mülleimer aufgestellt werden und im Nachhinein bei Nutzung auch entsorgt werden. 

Beides muss im Haushaltsplan eingeplant werden. Für das Jahr 2021 ist dieser Aspekt nicht mehr möglich. Für 

das Jahr 2022 könnte nochmals ein erneuter Versuch unternommen werden.  

Herr Lutz Zimmermann äußert sich zu diesem Punkt wie folgt. Es gibt bestimmte Förderprogramme für Rast-

plätze im Radtourismus. Die Aussicht die Aktion für die Bänke und die dazugehörigen Mülleimer zu bekommen 

sieht sehr gut aus. Herr Zimmermann bittet um eine genaue Konkretisierung, damit die Aktion aufgenommen 

werden kann und bestimmte Richtlinien geprüft werden können. 

   

 

zu TOP  10  Mitteilungen   

 

10.1. Herr Waldmann teilt mit, dass es im letzten Quartal eine Baugenehmigung nach Prüfung gegeben hat.  

 

10.2. Eine Bepflanzung in der Kleegartenstraße ist nicht machbar, da die Kabel für die Stromversorgung flach 

verlegt worden sind. Somit ist eine Baumbepflanzung nicht möglich. Herr Waldmann regt alternativ eine 

Strauchbepflanzung an. Mit dem Stadthof soll besprochen werden, ob die japanische Zierkirsche angepflanzt 

werden kann.  

 

10.3. Frau Ohrdorf informiert den Ortsrat, dass es einen neuen Mülleimer an der Hundewiese gibt.  

 

10.4. Weiterhin teilt sie den Mitgliedern des Ortsrates mit, dass die Rotdornbepflanzung an der Bushaltestelle in 

diesem Herbst erfolgen soll, auch wenn diese im Jahr 2020 bereits erfolgen sollte und damals ausgefallen ist. 

   

 

zu TOP  11  Anfragen und Anregungen   

 

11.1. Ortbürgermeisterin Marie Ohrdorf sieht ein Problem mit dem Rotdorn bei den Anwohnern. Dieser Baum 

wächst sehr stark und benötigt einen jährlichen Rückschnitt. Allerdings ist ein Baumrückschnitt nur alle 3 Jahre 

vorgesehen. Es wird eine zukünftige Vorgehensweise besprochen. Anregungen sind unter anderem, den Rück-

schnitt durch Bürger des Ortes vornehmen zu lassen. In diesem Fall muss aber die Frage der Sicherheit und der 

Versicherung vorab geklärt werden. Sie bittet um Auskunft von Seiten der Stadt. Eine weitere Möglichkeit könn-

te sein, dass die Anwohner diese Arbeiten übernehmen. Jedoch auch hier sind die oben genannten Fragen offen. 

Die letzte Alternative, die Bäume zu beseitigen, kommt nicht in Frage, da sich alle Mitglieder des Ortsrates einig 

sind.  

 

11.2. Frau Ohrdorf bittet um Prüfung, welches Gebiet zum Biotop in Uthmöden gehört. Der kleine Teich „Utau“ 

am Spielplatz soll laut Risikoanalyse und Brandschutzbedarfsplanung als Lösch- und Wasserentnahmestelle  

dienen. Die „Utau“ sollte jedoch, wie bereits in der vergangenen Sitzung am 19.11. angegeben, vollständig sa-

niert werden. Sie bittet um Klärung, dort scheint etwas nicht übereinzustimmen.  

 

11.3. Ortsbürgermeisterin Marie Ohrdorf informiert, dass der Mülleimer an der Bushaltestelle noch immer defekt 

ist und dieser ausgetauscht werden muss.  

 

11.4. Frau Roswitha Schulz teilt mit, dass alle Anwohner ihre Grünanlagen selbst bewirtschaften sollen. Jedoch 

erfolgt dies nicht von allen Anwohnern. Sie fragt nach, in wie weit es möglich ist die betroffenen Anwohner 

dazu zu bewegen, auch Ihren Beitrag dazu zu leisten. Der Stadthof hat die Bewirtschaftung zeitweise übernom-

men, ist dafür aber nicht zuständig.  
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11.5. Weiterhin gibt Frau Schulz bekannt, dass die Laterne vor dem Pastorenhaus defekt ist. Frau Ohrdorf nimmt 

sich der Sache an und gibt dies persönlich an den Stadthof weiter.  

 

11.6. Herr Fabian Girmann gibt bekannt, dass in der letzten Sitzung am 19.11.2020 auf den durchgefaulten Holz-

pfosten hingewiesen wurde. Er bittet um Ersatz, da dies bisher noch nicht geschehen ist.  

11.7. Weiterhin bittet Herr Girmann um Prüfung der Satzung bezüglich des Winterdienstes, in wie fern die 

Streupflicht aller Straßen dort geregelt ist.  

 

11.8. Frau Marie Ohrdorf bittet um Klärung des TOP 5 vom 19.11.2020. Frau Schöbel wollte zum Thema Pap-

pel-Linden-Allee am Reitplatz den Haushalt mit dem Stadthof klären.  

 

11.9. Frau Roswitha Schulz fragt an, ob das Dach am alten Feuerwehrgerätehaus wieder in Ordnung ist und es 

nicht mehr durchregnet. Frau Ohrdorf bejaht es.  

 

Frau Ohrdorf schließt um 20:02 Uhr den öffentlichen Teil und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

 

  

   

gez. 

 

Marie Ohrdorf  

Ortsbürgermeisterin  

 

 

 

Kerstin Weinrich  

Protokollführer 
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